
 

 

 

3 月 中間テスト１日目　いじめのない学校づくりの日
4 火 中間テスト２日目　北薩教育事務所・薩摩川内市教育委員会合同計画訪問

5 水 教育相談（５・７日）

6 木 身体計測・視力検査　中期交流学習

12 水 地区新人大会（男女バレーボール・剣道）～１３日

14 金 芋づくり活動（収穫）

18 火 生徒会立会演説会
21 金 家庭学習・生活リズムチェック週間～２７日
25 火 なかよし音楽会

10

月 主な行事予定（変更の可能性があります）曜日
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学校教育目標から第 45 回体育大会を考える 

 校長 下中 諭 
 

台風 14 号が鹿児島に近づく中、第 45 回体育大会を保護
者、地域の皆様の御協力の下、無事に終了することができ
ましたことに感謝申し上げます。本校は薩摩川内市では最
も早く開催する体育大会でしたが、他校では台風 14 号の接
近により 18 日開催予定だった 3 校が、17 日に前倒しで開
催しました。そして、多くの本土の中学校は、台風が過ぎ
去った後の 20 日以降に延期したようです。 

本校の体育大会は台風の影響で時折、小雨の降る中でし
たが、生徒たちは一生懸命に競技し、後半はその熱気で雨
雲を追い払い、更に生徒の躍動が見られました。 

さて、本校の学校教育目標は「知・徳・体の調和のとれた
生徒の育成」です。今回の体育大会は、その中のまさに「体」
にあたる行事です。「体」では「体力・気力向上と健康・安
全」を目標に、体育行事等を通して生徒たちを育成していく
ということです。 

体育大会は生徒自身の体力を高め、目標に向けて取り組
む気力で、それぞれの生徒が競技をします。普段の体育の
授業だけではなく、部活動の練習や、個人の練習を含め、
体力向上を目指してきました。 

２学期になってから、今回の体育大会に向けて、ふるさ
とコミュニケーションの時間で５時間、保健体育の授業で
７時間、予行の時間で２時間の計 14 時間で練習をする予定
でしたが、臨時で２時間の保健体育の時間を増やすなどの
ことをしました。また、昼休みと帰りの学活が終わった後
から 17:00 までの放課後の時間を使い、応援団の練習をし
ていました。生徒たちは競技や応援の演舞を覚え、お互い
が励まし合いながら、これだけの短い時間に体育大会の全
てを完成させていくのですから、生徒たちの集中力とやる
気はすばらしいものがあると思います。また、それに応え、
応援し、指導する教職員もよくがんばったと感じました。 

今年の体育大会のスローガン「煌めけ２４の想い ～光
り輝く 海星の絆」でしたが、生徒一人一人が煌めき、光
り輝いていました。そして、体育大会を通して、24 人の生
徒がガッチリと手を組み、より絆が深まっていったと思い
ます。 

今年の体育大会も生徒の「体」はより高められたと思い
ます。それと同時に、「知」も活用し、お互いが高め合お
うという「徳」も育ってきたように感じました。 

 
 
 
 
 
 
 

４２日間の夏休み
が終わり、９月１日
（木）に始業式を行
い２学期がスタート
しました。新型コロナウイルス感染症拡大が懸念される中
でしたが、生徒は２学期への意欲を感じさせる表情を浮か
べ、行事の多い２学期が楽しみになる始業式となりました。 

３年生代表の N・T さんは『この夏休みは計画的に学習を
進められず、生活リズムが崩れてしまった。２学期は後輩
を引っ張り、大きな行事を成功させたい。また、受験生と
して、宿題＋勉強をし、時間を有意義に使いたい。』と進
路を見据えた目標を述べました。２年生代表の N・R さんは
『夏休みに初めて離島甲子園に出場し、目標としていた、
「全力で楽しむ」ことができ、たくさんの経験ができまし
た。２学期は、中学二年生としての一度きりの２学期です。
クラス全員で楽しみたい。』と熱く語りました。１年生代
表の H・A さんは『夏休みは久しぶりに遠くの友達と会い、
キャンプや釣りを楽しみました。しかし、宿題が終わらず
最後になり焦ってしまいました。２学期は反省を生かし、
計画的に学習を進めたいです。また、初めての行事や部活
動も頑張りたい。』と反省を生かした目標を述べました。 

各学年代表の頼もしい発表に２学期への期待と意気込み
を感じることができました。 

 

９月 17 日（土）、
台風が近づく中、開

催が心配されましたが、第 45 回体育大会が開催されまし
た。今年度も新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、
午前中開催・来場者制限等の対策を講じ、開催しました。  

堂々とした全校生徒 24 名の入場行進からスタートし，
100m,200m、800ｍ走,1500ｍ走を行い、1500ｍ走では、１年
生 M・K さんが新記録を樹立しました。 

その後、今年度、生徒会が企画した専門部対抗玉入れや
恒例の竹取合戦、エイトマンなど工夫を凝らした種目を行
いました。また、海星中伝統の「薩摩川内はんや」に「ゆ
め～KIBAIYANSE～」と集団演技も披露しました。  

今年度は全校生徒が応援団となり、少ない練習期間では
ありましたが、気迫みなぎる演舞を披露することができ、
終わった後の達成感に満ちあふれた表情が印象的でした。  

多数の来賓の方々もお招きし、練習の成果を披露でき、
生徒一人一人が輝くことのできた行事となりました。保護
者・地域の皆様の温かい御声援、片付け等の御協力ありが
とうございました。  

８月 20 日（土）にＰＴＡ親子共同美
化作業を行いました。主に校庭、海星坂
周辺、給食センター周辺の除草作業を行
いました。当日は後半に雨が降りました
が、最後まで保護者の方々、生徒のみな
さんの協力のおかげで、普段職員だけでは除草ができない
場所を中心に、見違える程きれいになりました。御参加い
ただいた保護者の皆様、ありがとうございました。 

今回は参加できなかった保護者の方々は、次回の御協力
をお願いいたします。今後も、本校ＰＴＡ活動への御協力
よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
今年度（中３）の全国学力・学習状況調査の結果（平均）

になります。全国・県ともに平均へは、かなり届かない状
況でした。基礎・基本の問題等は改善傾向にありますが、
思考・判断・表現の問題が課題として考えられます。 

この結果を真摯に受け止め、全校体制で授業改善や個に
応じた指導の徹底に努め、学力向上を図って参りたいと思
います。御家庭では、家庭学習時間の確保や日々の課題へ
の取組の声掛け・見届け等に御協力ください。よろしくお
願いいたします。 

地域の方々に感謝！ ！  
 夏休みに、海星坂の木の剪定を川北電工の方、木の撤去
に四角建設、グラウンド整備に中野建設の方々の御協力い
ただきました。職員だけではできない箇所をしていただき、
改めて海星中が地域の方々に支えられていることが伝わり
ました。御協力ありがとうございました。生徒のみなさん、
このように学校は地域の方々に支えられていることを忘れ
ずに、感謝の気持ちで日々の学校生活を送りましょう。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教科 国語 数学 理科

全国平均 69.0 51.4 49.3

鹿児島県平均 69.0 47.0 49.0

本校平均 55.0 35.0 41.0

全国と本校の差 -14.0 -16.4 -8.3

鹿児島県と本校の差 -14.0 -12.0 -8.0

令和４年度　全国学力・学習状況調査結果（中３）

先生達も

頑張りま

した！  


